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NOUVEL EQUIPEMENTIER OFFICIEL DU DISTRICT AUBE DE FOOTBALL 
 

 

5 marques NIKE-PUMA-KAPPA-UMBRO-UHLSPORT  
avec les avantages suivants : 

30% de remise sur les 5 catalogues 

15% de remise sur la page « arbitre » du catalogue NIKE 

10% de remise sur le catalogue TREMBLAY (matériel) 

Les différents catalogues sont téléchargeables en version électronique ou 
consultables en version papier au siège du District 

 

 

OFFRES TARIFAIRES VALABLES 
POUR TOUS LES CLUBS, LICENCIÉS ET ARBITRES  

 

Prix et remises négociés et fixes 
 

Commande à passer auprès de M. François GUENELON : 
 

Téléphone : 03 25 78 44 06    Mail : developpement@district-aube.fff.fr 
 
 

REMARQUES 
 

Coordonnées : 
 

ATOUTERRAIN 
25 Allée du Cobalt 

77 176 SAVIGNY LE TEMPLE 
 

Responsable commercial : Charles FEGHALI  Téléphone : 06 68 53 67 89 
 

Assistante commerciale : Audrey OLIVEIRA    Téléphone : 01 60 02 08 10 
 



LA GALERIE DE NOS ÉQUIPES 

Le Football Club Nogentais 1 

 
L’équipe du FC Nogentais joue en Division d’Honneur. Elle est coachée par Jean-Christophe Flogny. 

La J.S.F.C de Saint-Julien-les-Villas 1 

 
 La JSFC de Saint-Julien 1 entraînée par David Demoura évolue dans le groupe B de la Division d’Honneur régionale. 
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LA GALERIE DE NOS ÉQUIPES 

L’équipe fanion de l’ASOFA  

 
L’ASOFA évolue en 1ère Division départementale. Elle est entraînée par Romuald Heissler. 

LA GALERIE DE NOS ARBITRES 

 
De gauche à droite : Yacine Difallah, Yann Membrado, Leny Blandin. 
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ACQUISITION 

Un véhicule utilitaire pour le District Aube 

 
Enfin, le district se dote d’un véhicule pour ses nombreuses missions au service du football aubois. 

   
 C’est un Volkswagen Caddy.                                                   Remise des clés du véhicule au président du district.           

Vendredi 16 décembre, le District Aube 

de Football a pris possession d’un véhi-

cule de marque Volkswagen acheté chez 

un de ses partenaires aubois, Jeannin 

Automobiles 10. 

L’utilitaire servira au conseiller techni-

que et aux autres salariés. Coût total de 

l’opération : 17 530 euros. Cette belle 

acquisition a été rendue possible grâce à 

un autofinancement du district à hauteur 

de 51,39% et par le Fonds d’Aide au 

Football Amateur (F.A.F.A) d’un montant 

de 8522,28 € (48,61%). Pour rappel, le 

F.A.F.A  est issu de la contribution éco-

nomique du football professionnel desti-

née à promouvoir des investissements 

indispensables au développement du 

football amateur. La Ligue du Football 

Amateur (L.F.A.) est chargée par la 

Fédération Française de Football (F.F.F.) 

de sa mise en application et du suivi des 

demandes de subvention.  

Les clés du véhicule ont été remises au 

président du district Philippe Paulet par 

le directeur de Jeannin Automobiles, Eric 

Mosimann, en présence du conseiller 

commercial Stéphane Karpiel, de Sophie 

Sanchez, responsable marketing, Jean-

Pierre Lefebvre, directeur administratif 

du district, François Guénelon, agent de 

développement, Fabien Azil, conseiller 

technique, et de Claudie Poulet, secré-

taire générale du district. 
 

FOOT 10 MAG N° 129 – Décembre 2016 – Page 5 



 
DIRECTEUR DE LA PUBLICATION : Philippe PAULET - REDACTION, PHOTOS, MISE EN PAGE : Patrick BLOND - MISE EN LIGNE 
INTERNET : Jean-Pierre LEFEBVRE - ADRESSE POSTALE 3 rue Marie CURIE 10000 TROYES - TELEPHONE : 03 25 78 22 61 - ADRESSE 
INTERNET : foot10mag@orange.fr 



LA GALERIE DE NOS ÉQUIPES  

L’Olympique Chapelain 

 
L’Olympique Chapelain, dont le président est Zouhaine Filali Fadil, évolue en 1ère division départementale. 

LA GALERIE DE NOS ARBITRES 

 
De gauche à droite : Stéphane Florence, Rachid Chaudouri, Fabrice Destivelle. 
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TOURNOI FUTSAL DES SECTIONS SPORTIVES  

Nogent-sur-Seine en benjamins et La Chapelle 
Saint-Luc en minimes vainqueurs 

 
Les benjamins de Nogent-sur-Seine, St-André, Bar-sur-Aube, La Chapelle-St-Luc et Romilly-sur-Seine. 

 
Les équipes minimes de La Chapelle-St-Luc 1, St-André, Nogent-sur-Seine, La Chapelle 2 et Romilly-sur-Seine. 

La 1ère journée du tournoi futsal des 

sections sportives s'est déroulée le 14 

décembre au cosec 2 de Troyes pour les 

minimes et au gymnase Camus de la 

Chapelle-St-Luc pour les benjamins, 

sous la houlette de Justo Rincon et 

Laurent Brigaud aidés de professeurs 

d'EPS. Les rencontres étaient dirigées 

par des scolaires de la section arbitrage 

du collège Euréka de Pont-Ste-Marie. 

Classement minimes : La Chapelle-St-

Luc 1, St-André, Nogent-sur-Seine, La 

Chapelle-St-Luc 2, Romilly-sur-Seine. 

Classement benjamins : Nogent-sur-

Seine, St-André-les-Vergers, Bar-sur-

Aube, La Chapelle-St-Luc, Romilly-sur-

Seine. Prochaine journée : 11 janvier 

2017. 
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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE D’HIVER DU DISTRICT 

Moins de licenciés et une gestion qui reste 
rigoureuse dans l’intérêt des clubs 

 
La mascotte du « PEF 10 » s’est invitée à la réunion. 

Avant la trêve, le District Aube de Football a tenu son assem-

blée générale d’hiver, vendredi  2 décembre en soirée, dans 

l’Amphithéâtre du Centre sportif de l’Aube. L’occasion pour les 

responsables de l’association de faire le point sur le football 

amateur aubois.  

A commencer par le président Philippe Paulet qui a rappeler 

aux représentants des clubs présents (il manquait les clubs de 

Barberey, Marcilly-le-Hayer, des Sénardes, Baroville, Inter 

Asiatique, Portugais des Chartreux, Traînel,  Vernonvilliers, 

Villenauxe et Foot 2000) que la ligne qui doit être suivie, en 

matière de règlements, est celle imposée par la fédération. 

« Nous comprenons certaines revendications, mais nous ne 

pouvons surseoir aux règlements, sinon nous ne sommes plus 

crédibles ». Il a également dénoncé le trop d’incivilité chez les 

jeunes comme chez les seniors. « Les fraudes sur identité ne 

devraient pas exister, tout comme l’absence de licences. C’est 

irresponsable de la part des clubs, imaginez qu’un joueur sans 

licence ait un accident sur le terrain », s’est-il indigné.  

Philippe Poujol, trésorier du district, a ensuite donné lecture du 

bilan et du compte de résultat de l’exercice du 01/07/2015 au 

30/06/2016. Il s’avère que cette année, le district affiche un 

excédent de 1 478, 61 €, avec des produits à la baisse de près 

de 5% suite à la petite chute des licenciés et des amendes. Le 

trésorier a aussi mis en avant les abandons des frais de 

déplacement des bénévoles pour 9 728 € et le partenariat pour 

les finales de coupes seniors qui reste stable à 9 050 €.  

Un autre sujet a été abordé : celui de la cellule relation clubs 

qui vient de voir le jour sous la houlette de Jean-Marc Pachol-

czyk (voir son interview page 11). 

Rodolphe Vigreux, lui, s’est penché sur la FMI (feuille de match 

électronique) mise en place en septembre 2015 pour le cham-

pionnat de 1ère division de district, en septembre 2016 pour 

celui de Promotion de 1ère division, et en mars dernier pour les 

compétitions jeunes. Seul le championnat des « 19 ans » 

Aube-Haute-Marne utilise encore la version papier. L’expert-

comptable de profession a souligné qu’au début de la mise en 

place de la FMI, il y a eu un frein psychologique par rapport à 

la feuille en papier. Il en a profité pour signaler que d’ici la 

saison prochaine, toutes les licences apparaîtraient sur la 

tablette électronique à chaque rencontre mais qu’il faudrait 

toutefois conserver les licences actuelles si la tablette venait à 

tomber en panne… 

Fabien Azil, conseiller technique a dressé le tableau du football 

jeunes : 3288 licenciés, soit 37% de tous les licenciés dans le 

département (baisse en seniors). 151 licenciés chez les jeunes 

en plus et 206 en moins en U18/séniors. Il a par ailleurs lancé 

une mise en garde à l’égard des clubs qui organisaient des pla-

teaux avec des joueurs non licenciés, donc interdits de jouer 

au regard des règlements de la FFF. Il a également annoncé le 

maintien du foot U15 à 8 (10 équipes inscrites à ce jour) et le 

« lancement » du championnat U17 à 8, ainsi que la création 

d’un championnat vétérans à 8.  

Du côté du football féminin, le district rencontre beaucoup de 

difficultés pour constituer un championnat départemental. En 

effet, le nombre d’équipes est passé de six à quatre. Et pour-

tant, c’est l’une des priorités de la FFF. Le district va donc 

mettre l’accent sur ce problème. 

Quant à Laurent Thomas, responsable du PEF (Programme 

éducatif fédéral), il a mis en avant les actions menées comme, 

par exemple, la bande dessinée « PEF 10 » la mascotte et 

l’opération solidarité Cameroun soutenue par le joueur profes-

sionnel camerounais Henri Bienvenu licencié à l’Estac. 

Enfin, Philippe Paulet a signalé que la commission des délé-

gués départementaux en sommeil depuis 6 saisons allait être 

relancée par le comité directeur sur les rencontres retours des 

compétitions seniors et U19 interdistricts 2017. « Le but de 

cette commission est d’apporter une aide sportive et régle-

mentaire aux clubs sur les matches où les délégués seront 

désignés. Ceux-ci seront formés par des délégués de la LFP 

(Ligue de football professionnel) et de la FFF au cours du mois 

de janvier 2017, a-t-il ajouté. 

 
Des dirigeants méritants ont été récompensés. 

Durant cette assemblée générale, des dirigeants méritants ont 

été honorés par le district. C’est ainsi que Gilles Cottret, pré-

sident de l’US Origny, s’est vu remettre la coupe du meilleur 

dirigeant 2016 et la médaille d’or du district. Les autres mé-

daillés : (bronze) Frédéric Banry et Christophe Bourgis de 

Vallant-Fontaine, Eveline Crépin du Foyer Barséquanais, Alain 

Delouette du Stade Briennois, Eric Dieleman de l’AS St-

Etienne-sous-Barbuise, Michel Prunier du FC Creney. Argent : 

Joseph Martin de l’ASVPO, Françis Rignier du Stade Briennois, 

Christophe Van Goetsenhoven du FC Nogentais, Daniel Zorzet-

to de l’ASVPO. Or : Bruno Hérard de Montieramey, Brigitte 

Lefèvre du Foyer-Barséquanais, Jacky Loubarasse de l’US 

Vendeuvre. Foot 10 Mag félicite les heureux récipiendaires.   
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LA GALERIE DE NOS ÉQUIPES 

L’équipe fanion du Stade Briennois Football  

 
Le Stade Briennois Football est présidé par Jean Pétisco. L’équipe fanion évolue en 1ère série départementale. 

LA GALERIE DE NOS ARBITRES 

 
David Lobréau, un Ardennais venu dans l’Aube dans les années 2000. 
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NOUVEAU 

Une cellule de relation avec les clubs vient de 
voir le jour au District Aube de Football 
Le football est devenu un service comme un autre, un bien de consommation et un endroit qui sert parfois 
de défouloir pour évacuer les frustrations de la semaine. Conscient de ces difficul-tés, le District Aube de 
Football se devait de faire évoluer son organisation et surtout son mode d’échange avec les clubs. Nous 
avons rencontré Jean-Marc Pacholczyk, chargé de ce projet. 

 
Jean-Marc Pacholczyk à l’A.G d’hiver du District. 

Jean-Marc, pourquoi le district a voulu mettre en place un 
tel projet ? 
Parce que le monde qui nous entoure ne cesse d’évoluer et que  

les mentalités changent aussi. Le temps est passé des joueurs 

passionnés qui vivaient pour leur club, et du public nombreux 

qui venait soutenir son équipe de quartier ou de village. Le 

football est devenu un service comme un autre, un bien de 

consommation, mais aussi, derrière certaines mains courantes, 

le défouloir des frustrations de la semaine, une zone de non-

droit. A ces transformations, s’ajoutent aussi les évolutions 

technologiques, la diminution des subventions, l’accroissement 

des distances liées à la diminution du nombre de clubs... Notre 

organisation est aujourd’hui très centrée sur la compétition, le 

club n’en est alors qu’un composant, comme  tant d’autres. Pour 

autant, les clubs et les bénévoles sont le cœur même de notre 

activité, et nous nous devons d’établir une relation de proximi-

té et de dialogue constructif avec eux. Nous devons être les 

animateurs d’un échange global entre les clubs pour que tous 

puissent partager leurs expériences, réussites ou échecs, afin 

de pouvoir progresser tous ensemble. Pour répondre à cela, le 

district a décidé de créer la Cellule Relation Clubs (CRC). 

Vous en êtes le donc le fil conducteur ? 
L’objectif qui m’a été confié par le président Philippe Paulet est 

de concevoir un véritable outil de soutien aux clubs et à leurs 

présidents, afin de réaffirmer la position centrale du club dans 

notre organisation. Cette démarche doit permettre à chacun de 

s’exprimer, d’exposer ses difficultés, mais aussi ses réussites. 

Seule un cheminement participatif et constructif nous permet-

tra d’assurer l’avenir de notre activité. Mais ces idées resteront 

lettre morte sans l’investissement de tous les clubs. S’il est 

aisé de dénoncer les dysfonctionnements et de se plaindre du 

manque d’écoute, il est beaucoup plus difficile de se poser et 

réfléchir pour trouver des solutions, et c’est impossible seul. 

C’est pourquoi nous proposons aux clubs d’entrer avec le district 

dans une démarche de réflexion progressive et de travail coo-

pératif afin d’améliorer au fur et à mesure la situation.  Ensem-

ble, nous pouvons remettre le club au centre de nos 

préoccupations. Ne pas céder à la fatalité, ne pas se voiler la 

face, remonter les manches et bâtir l’avenir de nos jeunes, 

pour qu’ils puissent poursuivre et transmettre à leur tour leur 

pas-sion. C’est le défi que le district propose de relever avec 

les clubs. C’est donc maintenant à eux de jouer en me faisant 

parvenir d’ici fin décembre leurs propositions.  

Quel sera le fonctionnement de la CRC ? 
Le fonctionnement général de la cellule se dessinera de deux 

façons : une relation directe avec les clubs au travers de réu-

nions de secteurs et de l’adresse mail  relation-clubs@district-

aube.fff.fr, et la formation de groupes de travail sur un sujet  
Consacré. L’objectif des réunions de secteurs sera d’établir le 

dialogue général entre le district et les clubs, mais aussi de 

créer un lieu d’échange entre nous. Elles seront dérouleront en 

deux parties : une première partie de présentation durant la-

quelle le district présentera les informations particulières qu’il 

souhaite communiquer aux clubs, et une seconde lors d’un 

débat portant en premier lieu sur les thématiques des grou-

pes  de travail, mais aussi un moment d’expression de chacun 

où chaque club pourra exposer ses questions et soucis, mais 

aussi partager ses expériences réussies. Nous souhaitons, au 

travers de cette organisation, pouvoir prendre la photo, au fil 

de la saison, de la vie des clubs, pour pouvoir réfléchir au 

soutien que nous pouvons vous apporter et aux moyens de 

lutter contre les tracas du week-end qui nuisent au bon 

déroulement de la saison. 

Quels seront les sujets traités ? 
Le foot en milieu rural, la valorisation du bénévolat, la forma-

tion des dirigeants et la revalorisation de l’image du football. 

Un exemple ? 
Prenons le football en milieu rural. On sait que la perte de bé-

névoles et de joueurs se fait particulièrement sentir. Ce milieu 

ne cesse d’évoluer, mélangeant deux types de population : une 

d’implantation rurale, attachée à sa commune et à son club 

avec une activité locale, l’autre citadine, moins présente, plus 

mobile et moins « communale ». Face à cela, les clubs doi-

vent trouver les moyens d’attirer et de fidéliser joueurs et 

dirigeants. A cet effet, nous devrons donc travailler sur la re-

mobilisation des joueurs, parents, jeunes retraités. 

Vous parlez aussi de la revalorisation de l’image  
du football. Un sujet assez brûlant … 
Je pense que c’est certainement le plus important de tous. En 

effet, combien de joueurs perdons-nous suite à des soucis de 

comportement lors de matches ? Combien de féminines ne 

parvenons-nous pas à fidéliser à cause de l’attitude perfide de 

certains à leur égard sur les terrains ? Et que dire de l’image 

renvoyée par certains joueurs professionnels ? Il nous appar-

tient, à nous responsables, de véhiculer une image propre de 

notre sport préféré. C’est de cette façon que nous pourrons 

reconquérir le cœur des joueurs, arbitres et dirigeants.  

Qu’allez-vous mettre en place pour ces problèmes ? 
Le groupe de travail aura pour objectif de mettre en place les 

moyens pour relever et analyser les incivilités autour des ter-

rains , étudier les moyens de prévention et/ou de répression 

face à celles-ci, et essayer de fournir aux présidents de clubs 

et leurs bureaux des outils pour les aider dans le traitement de 

ces problèmes.  
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RÉUNION TECHNIQUE 

Jean-Louis Garcia a ravi son auditoire 
Invité par les éducateurs, lundi 5 décembre en soirée au centre sportif de l’Aube, l’entraîneur de l’Estac a évoqué 
ses différentes expériences et son projet de jeu.  

 
Jean-Louis Garcia a remis le « Challenge Boulogne »   
à Carlos Morais de La Vaudoise. 

Pour les éducateurs de football amateur, il est toujours intére-

ssant de rencontrer un entraîneur de l’élite et d’échanger sur 

les différentes techniques de jeu. C’est ce qu’il s’est passé avec 

Jean-Louis Garcia, en toute sympathie et cordialité. 

Le coach troyen a ravi son auditoire en évoquant son expéri-

ence et son projet de jeu à l’Estac. Celui qui a été tout d’abord 

gardien de but professionnel à l’A.S Cannes, l’ A.S Monaco, au 

S.O Châtellerault, l’A.S Nancy-Lorraine, au F.C Nantes et a 

embrassé ensuite la carrière d’entraîneur aux Girondins de 

Bordeaux, au Sporting de Toulon, S.C.O d’Angers, R.C Lens, 

Chateauroux, Grenoble et depuis mai 2016 à l’Estac est un 

homme passionné par son métier. 

En 2000, Jean-Louis Garcia a rencontré José Mourinho à 

l’occasion de l’Euro-Espoirs. Ce dernier observait la compéti-

tion  pour le F.C Barcelone, et le Français pour Bordeaux. Ce 

fut un très grand moment pour lui. Six ans plus tard, alors qu’il 

passait ses diplômes d’entraîneur, José Garcia a effectué un 

stage d’observation d’une semaine à Chelsea entraînée par ce 

même Mourinho. Celui-ci lui a notamment expliqué l’importan-

ce qu’il accorde à la vidéo afin d’avoir un maximum de répon-

ses sur l’adversaire et pouvoir anticiper au mieux. Il a eu aussi 

la chance de rencontrer Robert Domergue, Alain Perrin, Arsène 

Wenger, Jean-Marc Guillou… Mais ce sont Raynald Denoueix et 

Jean-Claude Suaudeau, alors qu’il était encore joueur au F.C 

Nantes, qui lui ont donné l’envie de devenir coach. 

 
Même récompense pour Patrick Veber de l’U.S Dienville 

Jean-Louis Garcia s’est attardé ensuite sur sa venue à l’Estac. 

« J’ai eu la chance et le privilège que le président Masoni 

pense à moi pour occuper le poste d’entraîneur. Cela a été un  

immense challenge, car l’année précédente je dirigeais une 

équipe de CFA à Grenoble. Sans travail, le métier d’entraîneur 

est très précaire, je n’ai pas hésité un seul instant. Lors de 

mon arrivée à Troyes, j’ai retrouvé une situation similaire que 

j’avais connue à Lens qui venait de descendre en Ligue 1. Le 

premier joueur que j’ai rencontré, c’est Benjamin Nivet avec 

qui je voulais absolument travailler et évoquer, entre autres, le 

ressentiment de ce qu’il s’était passé. » 

 
Didier Unterwald de l’AGT a reçu le même trophée. 

L’entraîneur troyen s’est dit ravi que Daniel Masoni lui ait 

permis de faire venir des gens avec qui il avait l’habitude de 

travailler et qui connaissent parfaitement sa méthodologie. « Il 

était aussi important pour moi d’être entouré de « Momo » 

Bradja et Olivier Tingry qui connaissait parfaitement le club. Il 

a fallu ensuite évacuer cette blessure et cela n’a pas été facile, 

loin s’en faut, mais nous avons retrouvé la force pour gagner 

et c’est le plus important », a-t-il conclu.     

James Fort, du RCSC, s’est vu remettre le « 11 Type ».    

Ensuite, Jean-Louis Garcia passa un clip de 10 minutes à tra-

vers des vidéos du match Estac-Valenciennes pour expliquer 

ses méthodes. « L’objectif est d’avoir un bloc dynamique qui 

se déplace collectivement en utilisant la largeur. Il faut savoir 

quoi faire lorsque l’on perd la balle et quoi faire lorsqu’on la 

récupère ». Il a ensuite détaillé avec application d’autres mé-

thodes de jeu dont les éducateurs ont pris note. Enfin, le coach 

troyen a eu ces mots d’admiration envers Benjamin Nivet : « 

Continuez de venir le voir jouer, il va s’arrêter un jour et on ne 

verra plus cette qualité de joueur. C’est l’incarnation de l’intel-

ligence du jeu. »   
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UNAF  

Le Père Noël est venu à la rencontre  
des enfants des arbitres 

    
 Le Père Noël de l’UNAF Aube a fait l’unanimité                    Un grand enfant a reçu la médaille régionale  

Comme tous les ans à la même époque, 

la section auboise de l’Union Nationale 

des Arbitres de Football (UNAF) organise 

le Noël des enfants des arbitres dans 

une salle du district. Samedi 17 décem-

bre, Vincent Guicheteau, président dé-

partemental de l’UNAF, a accueilli les 

familles pour leur faire partager un 

moment délicieux autour de l’arbre de 

Noël et du Père Noël. Goûter, verre de 

l’amitié et remises de cadeaux étaient au 

programme. Le Père Noël a fait l’unani-

mité parmi les enfants. Par la même 

occasion, Vincent Guicheteau a remis la 

médaille régionale de l’UNAF à un grand 

enfant en la personne de Cédric Bougé, 

observateur et représentant des arbitres 

au comité directeur de l’instance diri-

geante du football aubois amateur. Tout 

le monde est reparti avec le sourire.                                                                                           

 

L’ŒIL DE L’EXPERT 

Lors du match Estac-Auxerre du 9 décembre, notre photographe a pris un cliché d’un tacle 
à l’approche de la surface de réparation troyenne. Nous avons donc demandé à Christophe 
Gatouillat, arbitre fédéral, de nous éclairer sur cette action. Toutefois, cela reste de la 
pédagogie et non d’un commentaire sur la décision prise par l’arbitre de la rencontre. 
 

 

 

 

 
Un genre de tacle que l’on voit souvent. 

Le tacle est régi par la Loi 12. Pour l’arbitre, qui doit juger 

l’action à l’instant T, il est important de garder à l’esprit que le 

tacle est un geste technique autorisé par la Loi. Si son 

exécution vise bel et bien à déposséder un joueur du ballon, il 

doit néanmoins rester maîtrisé par le joueur qui l’exécute. 

Ainsi, un joueur qui, par mégarde, entre en contact avec un 

adversaire sans précaution ni égard, doit être sanctionné d’un 

coup franc direct ou d’un pénalty si la faute est commise à 

l’intérieur de la surface de réparation. L’avertissement du fautif 

n’est, dans ce cas, pas attendu. En revanche, un joueur qui 

commet un tacle de manière imprudente et sans tenir compte  

du caractère dangereux ou des conséquences pour son adver-

saire doit être averti par l’arbitre. Enfin, un joueur qui fait un 

usage excessif de la force au risque de mettre en danger 

l’intégrité physique de son adversaire doit être exclu. 
Cette saison, les Lois du Jeu ont fait l’objet de beaucoup de 

changements, notamment dans la nature des sanctions 

disciplinaires adressées par les arbitres lors d’anéantissements 

d’occasions de but. La très décriée « double peine » (voire 

triple avec la suspension du joueur) s’est vu être remplacée 

dans des cas bien précis. En effet, par le passé, lorsqu’un 

joueur était clairement en position de marquer un but (action 

de but manifeste) et qu’il en était arrêté, de manière illicite, 

par un adversaire dans la surface de réparation, le fautif était 

exclu et un pénalty était accordé. Aujourd’hui, la donne est 

différente. Lorsqu’un joueur est en position de marquer et qu’il 

est victime d’une faute, telle qu’un tacle, alors le fautif sera 

seulement averti. 
En revanche, il existe encore des situations où le fautif sera 

exclu. De cette manière, si un défenseur commet une faute qui 

consiste à tenir, tirer ou pousser un adversaire, ou s’il n’était 

pas en mesure de jouer le ballon ou qu’il n’a pas essayé de le 

faire ou bien, si la faute commise est, quoi qu’il en soit, 

passible d’un carton rouge (acte de brutalité, faute grossière, 

etc), le fautif sera exclu. La Loi sanctionne donc, par l’avertis-

sement, le joueur qui commet certes une faute, mais qui 

cherchait réellement à jouer le ballon. 
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RIONS UN PEU  

La photo de l’année : le président du Foyer 
Barséquanais en train de faire la vaisselle 

 
Philippe Poujol en compagnie de Sandrine Saget secrétaire du Foyer Barséquanais. Photo prise le 11 juin 2016. 

Comment devient-on président d’un club de football ? En sachant gérer les dirigeants, les joueurs, les arbitres, le 
matériel, l’administration et la mise en place d’une politique de gestion. En étant polyvalent et posséder des talents 
d’organisateur et de communiquant. Enfin, chose très importante, en connaissant parfaitement les 23 étapes pour 
faire la vaisselle à la main. Tout un art qui n’est pas à la portée du premier président venu. « Fifi », pourquoi tu 
tousses ? 
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